

Euskadi

## La Fundación Buesa, Gogoan y Elkarbizi piden que los ayuntamientos impidan homenajes o pintadas a favor de ETA

"No se asume la necesaria deslegitimación de la violencia, imprescindible para normalizar la convivencia", argumentan



Pintada de Eta

[elDiario.es Euskadi](#)

10 de septiembre de 2020 -16:49h 0

[@eldiarioeus](#)

La Fundación Fernando Buesa, Gogoan por una Memoria Digna y Elkarbizi han pedido este jueves a los ayuntamientos vascos que impidan que se celebren en sus municipios homenajes públicos o mensajes que "idealicen" a ETA. Además, les han instado a que se creen foros municipales destinados a reforzar espacios y murales para reforzar "los valores de la memoria democrática, la convivencia y la deslegitimación de la violencia".

Estas tres asociaciones han hecho público un texto en el que realizan una reflexión con motivo de los actos de homenajes, murales y pancartas de presos de ETA que ha habido durante este verano en espacios públicos de "innumerables pueblos" de Euskadi. A su juicio, los homenajes a los reclusos de la banda ponen de manifiesto que "no se asume la necesaria deslegitimación de la violencia, imprescindible para normalizar la convivencia deteriorada por tantos años de violencia y terrorismo", informa Europa Press.

En este sentido, aseguran que "la necesaria deslegitimación social de la violencia es incompatible con expresiones públicas que homenajean o ensalzan la figura y la trayectoria de alguien que decidió matar o colaborar en ello". La Fundación Fernando Buesa, Gogoan y Elkarbizi advierten de que "conviene no subestimar el efecto devastador que tiene para la memoria y la ética pública la realización de estos homenajes, ya que la convivencia real se tiene que construir sobre la base que los victimarios no sean considerados héroes".

Por todo ello, plantean que se ponga fin a los homenajes públicos a presos de ETA, que los ayuntamientos garanticen que los espacios públicos de sus municipios sean un ámbito de convivencia, sin mensajes que idealicen a los miembros de ETA, y que no estén tomados por la iconografía" de los reclusos de la banda. Asimismo, emplazan a que se constituyan foros municipales para "impulsar espacios y murales locales destinados a reforzar los valores de la memoria democrática, la convivencia y la deslegitimación de la violencia".

[elDiario.es/Euskadi](https://elDiario.es/Euskadi)

La información es más necesaria que nunca

¿Te sumas al cambio de elDiario.es en Euskadi? Necesitamos tu apoyo para seguir elaborando contenidos de calidad. Puedes darte de alta como socio o, si ya lo eres, desde tu panel personal [puedes dedicar parte de cuota específicamente a tu edición más cercana, a la de Euskadi](#). Ahora te necesitamos más que nunca.

Para seguir a tu lado, disponemos de un [sistema de alertas en Telegram](#) con la última hora informativa y nuestros mejores temas y puedes encontrarnos también en [Twitter](#), [Facebook](#) e [Instagram](#). Y recuerda: [suscríbete a nuestro boletín semanal](#) si quieres recibir en tu buzón de correo electrónico una selección de contenidos cada semana.